
Protokoll FA Kulturpolitik, Videokonferenz vom 15.1.2021, 

17.00 h 

  
Begrüßung Barbara Anne Scheffer, Moderation Robert Nemack 
 
1. Thema "Solidarische Gehaltsstrukturen in der Berliner Kultur". 

BE Robert Nemack, er stellt die Thematik vor und eröffnet 
die Diskussion. Grundsätzlich erhielt das Thema große 
Zustimmung, gleichwohl erscheint eine Analyse der Gehälter 
in der Kulturszene notwendig, verbunden mit evidenz-
basierten Daten. Wibke führt dazu das Hamburgische 
Transparenzgesetz an, das es seit 2012 gibt und die Kultur 
mit beinhaltet. In Hamburg gibt alle zwei Jahre die Bürger-
versammlung einen Bericht zu Gehältern etc. heraus. Im 
August 2020 hat der Berliner Senat die Eckpunkte eines 
Transparenzgesetzes für Berlin beschlossen.  
Vorschlag: Es soll bei Sen. Inneres und Sport abgefragt 
werden (gV), ob in den im August 2020 beschlossenen 
Eckpunkten eines Berliner Transparenzpapiers auch die 
Kultur aufgeführt ist. Als nächster Schritt ist dann ein Antrag 
zum LPT aufgrund der Analyse und der Daten zu diskutieren.  
Robert hat zu dem Thema ein Papier erstellt, welches den 
Mitgliedern des FA per Email zugeschickt wird. 

 
2. Wahlprogramm (WP): BE Frank Jahnke erklärt 

Hintergründe und erste Schritte zum Wahlprogramm. Es 
wurde vom neuen Führungsduo/Landesvorsitz im LV eine 
DACHGRUPPE (Franziska Giffey, Raed Saleh und Michael 
Müller) eingerichtet sowie die Etablierung von weiteren Fach-
AGs mit jeweiligen Außen-Experten. Das WP soll ein griffiges 
Papier von unter 100 Seiten werden, analog zum Hamburger 
WP. Für den FA Kultur ist Barbara Scheffer die Zuständigkeit 
für die AG Kultur – Berlin Kulturhauptstadt – in der Dach-
Orga-Gruppe übertragen worden. Nach einer Auftakt-VK mit 
Franziska und Raed sowie Vertretern der verschiedenen AGs 
wurde die Erstellung eines WP kurzfristig bis zum 2.1.2021 
erbeten. 

 
Im FA Oktober/ November 2020 hatte der Vorstand Ideen 



und Themen für das neue Wahlprogramm/WP angeregt, 
einige Vorschläge wurden eingereicht, so dass der gV in der 
sehr kurzen Frist über Weihnachten ein erstes Papier – auch 
mit Blick/Vergleich des letzten WP – erstellen konnte. 
Nach einer Überarbeitung des WP durch Franziska und Raed 
erfolgt eine abschließende Konferenz Ende Januar, um ab 
Februar/März das vorläufige WP in den Gliederungen zu 
diskutieren. Das wird auch so im nächsten FA gehandhabt.  
 

3. Bericht aus den Bezirken: Diskussion zu verschiedenen 
Themen aus den Bezirken Hohenschönhausen/Lichtenberg, 
Charlottenburg und Mitte. 

 
4. Verschiedenes: Der AK Kultur/Mitte hat Interesse an der 

Kinder- und Jugendtheaterarbeit (Kulturelle Bildung, 
Pandemie/Kultur) und wird sich dazu mit dem FA in 
Verbindung setzen. Das Thema soll im FA aufgenommen 
werden.  
Ein weiterer Vorschlag ist die Reform der Verwaltungs-
strukturen. 

Wibke nimmt weitere Themenvorschläge für den FA per E-M 
ail entgegen. 

 
 
Ende 18.45 Uhr 

 
gez. Scheffer 

 
  
 


